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破墙开店的住户
至今未露面
社区和物业已着手恢复受损围墙

近日，洛阳晚报记者来到涧西
区武汉路社区鑫森·西城美苑小
区，由于当时是清晨，小区大门刚刚
打开，大门旁边装了门禁系统的小门
随即关上。看着居民们顺顺当当地从
大门进出买菜、遛狗，记者不禁纳闷
儿：门禁系统安了却不用，这是为啥？

看记者有些疑惑，武汉路警务室
民警刘政说：“安全不安全，数据最能
说明问题！”刘政今年20多岁，是一名
社区网格警。

据刘政介绍，该小区共有635户
居民，大部分是2008年入住的。为
方便居民进出，开发商为小区设计
了北门、东门两个大门，但就是这东
进北出的两个门，为小区带来了安
全隐患——东门附近是中兴家园小
区，为抄近路上班，中兴家园的不少居
民从西城美苑穿过，一些不法分子趁
机进入小区；大伙儿两个门出入，保安
管理起来也比较难，每个月至少要丢
3辆电动车，物业和居民都很头疼。

今年6月底，物业公司想了个办
法——在小区东门安装智能门禁系
统，这样能有效减少“流动人员”，以此
卡住顺道进入小区的不法分子。

您还别说，这门禁系统还真管用，
安装至今已有两个多月，小区再没发
生过一起盗窃案。

□社区助理记者 杨保国 蔡福庆 记
者 付璇

近日，高新区瀛洲办事处创业路
社区在滨河新村小区内举行了一场特
殊的颁奖典礼，9位居民从辖区2万余
人中脱颖而出，获得创业路社区“2013
年度身边好人道德模范人物”称号。

他们分别为：敬老孝亲的美德少年
闫文麻、关爱邻居的热心人任奎峰、任
劳任怨的好媳妇任丽霞、懂得感恩的美
少年赵家锐、无私奉献的好园丁仝照
凡、品德高尚的好保安姚根卷、热心公
益的好老师王爱群、关爱邻居的热心人
李克峰、胜似亲人的好心人冯小霞。

门禁卡是否收费？这是个问题
我市尚无具体规定；物业安装门禁系统，收费问题要在业主中达成共识

道德模范都是咱邻居

□记者 牛鹏远 实习生 杜浩翔

本报 9月 18日 B02 版以《为开
店，住户凌晨偷偷砸开小区围墙》为
题，报道了西工区临涧路安佳公寓一
楼两住户为开店私自打通公寓外墙，
还将小区围墙强行砸开两个豁口的
事情。之后，市房管局曾下达整改通
知，要求违规住户3日内将受损房屋
和围墙恢复原状。昨日，附近居民反
映，被损房屋和围墙仍未恢复原状，
俩住户至今未露面。

市房管局工作人员昨日介绍，
他们仍未与两个违规住户取得联
系，但已经通知临涧路社区和公
寓物业，一旦俩住户出现，立即通
知房管局，工作人员会到现场与
之交涉。“我们已经协调临涧路办
事处和安佳公寓物业公司，由他
们先将小区围墙恢复原状。”该工
作人员说。

临涧路办事处负责人戴先生说，
房管局整改通知下达后，办事处曾
和其中一名住户取得联系，但该住
户态度强硬，拒不配合，当即挂断电
话。工作人员再打过去，对方一直
拒接。

戴先生说，社区已经将砖、瓦、
水泥等备齐，物业公司会在近两天
安排人员将围墙的两处豁口砌
起。希望两家住户能及时露面，采
取弥补措施。

□记者 焦琳 通讯员 高
阿丽 文/图

对不少洛阳居民来
说，感应卡式门禁系统还
不是特别常见。而在南
方不少城市它早已普及，
为小区竖起了第一道安
全屏障。

如今，我市一些小区
开始在居民出入通道安
装门禁系统，借此防范不
法分子进入。与此同时，
门禁卡收费问题、附近商
户经营问题随之而来，甚
至引发物业、居民、商户
之间的种种矛盾。这道
难题该如何破解？

原来，西城美苑东门外有条几十
米长的小型商业街，自打东门启用门
禁系统后，这里36家商店的老板每天
都愁眉苦脸——西城美苑的居民都从
北门过了，中兴花园的人也不再绕近
道了，这让生意本来就萧条的小街又
少了很多人气。

就拿开在街中间的理发店来说，
以前周末人多的时候，一天能来30多
个顾客，安上门禁系统后，每天只有寥
寥几个顾客。擦鞋店、面包店等，由于
生意太萧条，还关了几天门。

虽然安装门禁系统属于小区内部
的事，但商户的诉求不能置之不理。
经过几天的走访，刘政发现该小区
盗窃案多发生在晚上 10 点至次日
凌晨。在民警的组织下，物业、居
民代表、商户代表坐在了一起，将
小区东门门禁的使用时间改到每
天晚上10点至次日早上8点，并要
求小区保安切实负起责任，发现可
疑分子及时报告。

至此，这场与门禁卡有关的争议
才暂告一段落。

就是这样一个守护小区安全的
“铁将军”，在安装之初却受到多数居
民的质疑。

居民张女士说，物业安门禁系统
之前曾在小区大门口贴过一张告示，
让大家办门禁卡，一张卡交押金10元。

“安门禁系统我们不反对，但费用
不该我们掏。”张女士觉得大家都不差
这10块钱，但物业太强硬，不跟居民
们协商就要装。业主代表陈老先生则
直接撕掉了告示，他对物业不放心，认
为就算有了门禁也形同虚设。

对业主的表现，物业公司感到挺委

屈——装门禁系统是为了业主的安全，
一套设备两三千元，制作门禁卡也有成
本，如业主们不交，这钱得公司自己垫。

双方争执不下，只好将刘政请了
出来。了解他们的意愿后，刘政提出
一个折中的办法：物业公司为每户居
民免费发放两张门禁卡，如果家里人
多需要多办几张的话，每张卡交纳10
元押金，押金在交还门禁卡时退还。

最终，刘政的提议得到了居民代
表和物业公司的认可。就在他们决定
按此方法行事的时候，新的矛盾又出
现了……

那么，关于门禁卡收费问题，我
市有没有明文规定？

洛阳晚报记者拨通了我市价格监
督举报电话12358进行咨询。工作人
员表示，对于门禁系统的安装，门禁卡的
使用、收费等，我市尚未出台具体规
定。如果物业安装门禁系统，要事先

和业主协商，充分尊重业主的意见，尤
其是收费问题要在业主中达成共识。

业内人士认为，小区安装门禁系
统的初衷是为了安全，而业主则是门
禁卡的使用者，如果没有统一的收费
规定，必将引发不少争议。因此政府
应早日出台相关规定，防微杜渐。

调查：
门禁卡收费问题，我市尚无具体规定

冲突：
居民和物业说住了，附近商户又急了

争执：
门禁卡收不收费？物业、居民展开讨论

效果：
之前每月至少丢3辆电动车
装门禁系统后1辆也没丢过
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